
けではないということです。これらはそれぞれの

利点を持ち、表裏一体の関係にありますから、従

来の「トレーニング」に加えて「ラーニング」を

取り入れるという理解が妥当かと思います。皆さ

んは「クラブラーニングファシリテーター」によ

る「トレーニング（研修）」によってロータリーの

基礎知識を得ていただくと同時に、「ラーニング」

によって自発的に学び、考え、論議し、さらに知

識の奥行きを深めていただくことになります。

　先ほど申しましたように、「ラーニング」は皆さ

んが自発的に進めることが基本になりますが、一

つの方法はMy Rotaryの「ラーニングセンター」

を利用することです。テーマごとに15分から１時

間程度のEラーニング教材が非常にたくさん収め

られています。「クラブラーニングファシリテー

ター」に必要な知識や理論、技術に関する教材も

ありますから、ロータリー情報委員会の皆様は是

非、利用してください。

　今年度は、ロータリーの自己教育という本質を

訴え、そのためにロータリーの基礎知識を学ぶこ

とは非常に大事であると常々申し上げていますが、

会長時間と会長卓話でお伝えすること、そして卓

話時間を利用した研修で、必要な「トレーニング」

は網羅するように配慮いたしました。次年度以降

も是非、今年度の資料を何度も繰り返し読んでい

ただき、それに合わせてご自分のペースで「ラー

ニングセンター」を利用してください。学びを得

るのは会員の権利であり、学びの機会を与えるの

はクラブの義務です。今後も皆様の権利が満たさ

れるよう願っております。

−1−

◆  会 長 時 間  ◆

2024年４月11日　第2559回例会
４月第２例会

本年度会長テーマ

No.
2588

Club of Hiroshima West

RI会長テーマ：Create Hope in the World

「世界に希望を生み出そう」 「50年の過去に感謝し、50年先の未来を築こう」

本年度会長テーマ Build FUTURE

諏訪（浩）会長

　　　　　　　　　　今年度から、ロータリーの

　　　　　　　　　提唱する研修スタイルが、「ト

　　　　　　　　　レーニング（研修）」から「ラー

　　　　　　　　　ニング（学び）」に変わりま

　　　　　　　　　した。これにともなって、RI

　　　　　　　　　がロータリークラブに設置を

推奨している「クラブ研修リーダー」は「クラブ

ラーニングファシリテーター」という名称に変わっ

ています。

　これまでロータリーは、「研修」という形で受講

者にロータリー情報を提供する「トレーニング」

を標準としてきましたが、これからは、受講者が

自発的に調べたり考えたり議論したりすることで知

識を身につけるという「ラーニング」を重視するこ

とになります。ただし、RLIなどでも誤解がありま

すが、「ラーニング」は基礎知識を持たない同士が

表面的な論議をすることではなく、自発的に情報

を取りにいくものであることをご理解ください。

　「クラブラーニングファシリテーター」は、ク

ラブ会員がそのような「ラーニング」をするため

に、方向付けとサポートを行います。そのための

新しい知識や理論、技術を学ぶ必要もあり、担当

された方はご苦労されると思いますが、クラブの

持つ「教育的機能」を実現するために非常に重要

な役割であります。

　さて、ここで一つ注意が必要なのは、学習方法

が「トレーニング」から「ラーニング」に変わっ

たと言っても、「トレーニング」が必要なくなるわ

【ロータリーの新しい研修スタイル「ラーニング」】

「 環  境  月  間 」



　⑤ ６月卓話プログラムについて　承認

　⑥ ６月２日「経験者から学ぶ国際社会奉仕」講

　　 演会について　承認

　⑦ クラブ細則の改正について（修正）

　　 𠮷田（大）幹事より、４月11日の例会時に【ク

　　 ラブ細則改正の案内】をポスティングし、

　　 ４月25日例会時の幹事報告時に採決を取り

　　 たいとの説明あり。　承認

　次回開催日

　５月９日㈭　例会終了後〜ANAクラウンプラザ

　ホテル広島

　　ロータリーの友誌紹介

家族会（プロ野球観戦）のご案内

　　今年の家族会は「マツダZoom-Zoomスタジ

　アム広島」において、野球観戦を楽しみたいと

　思います。ご家族揃って多数のご参加をお待ち

　いたしております。

　　日時／2024年５月12日㈰

　　　　　11：30〜　会場オープン

　　　　　12：00〜　開会挨拶、乾杯

　　　　　12：40〜　飲食スタート（BBQ）

　　　　　13：30〜　観戦・会食・歓談

　　　　　　　　　　 閉会挨拶

　　場所／エバラ黄金の味びっくりテラス

　 クラブ細則改正のご案内

　 他クラブ例会臨時変更

　 　 4月17日㈬　広島東RC　夜間例会に変更

　 　 4月22日㈪　広島東南RC　職場訪問例会に

　　　　　　　　  変更

　 　 4月30日㈫　広島RC、広島西南RC、広島

　　　　　　　　  安芸RC　休会

　日時　2024年４月４日㈭　例会終了後〜

　場所　ANAクラウンプラザホテル広島４階

　　　　「アマリリス」

　報告事項

　● 諏訪（浩）会長より、受け入れ予定の次年度交換

　  留学生が、日常生活に支障がない軽度の障害が

　  ある旨、地区から報告を受けたと説明あり。

　● 田島理事より、台湾の地震を受けて、台南RC

　  宛にお見舞いの手紙を送るとの報告があった。

　● 前橋理事より、米山奨学生ヴェドリヌ　ウイリ

　  アム君が広島市立大学への進学を取りやめ、

　  フランスに帰ることとなり、フランスの大学

　  に入学してMBAの取得を目指すという報告が

　  あった。帰国の記念品として、クラブより万

　  年筆を送ることとする。

　審議事項

　① 第10回理事会及び第11回臨時理事会 議事録

　　 の承認について　承認

　② ３月７日創立54周年記念夜間例会 報告

　　 承認

　③ ５月12日家族会（マツダスタジアム）につ

　　 いて　承認

　④ ５月16日社会・青少年奉仕部門クラブフォー

　　 ラムについて（修正）

　　 当日のスケジュールを30分延長する。【ルー

　　 ブリック】についての卓話となる予定。　承認
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米山記念奨学会　米山功労者感謝状及びピン
バッチの伝達

第10回メジャードナー
 新原　靖  君

𠮷田（大）幹事会務報告

第12回理事会議事録

本　日（４月11日・木曜日）

　会員数　91名　　出席者　77名

　欠席者　14名　　ご来客　 0名

　ご来賓　 0名　　ゲスト　 0名

　　　　　　　　　　 計　　77名

　4週前の例会2024年3月14日・木曜日

　　　　　出席率　100％

南條副委員長出席報告

プログラム・出席委員会

委員会報告

　  

　  

親睦活動委員会　　　山縣委員長

会報雑誌・広報委員会　　　片山君



　　会費／会員8，000円、

　　　　　家族6，000円（３歳以上）

　　定員は60名とし、先着順で定員になり次第締

　　め切ります。

　　例会終了後、４階「アマリリス」において第

　４回次年度理事会を開催いたしますので、次年

　度理事会メンバーは出席願います。

　　　　　　　　　　　　　　　　上野　壮亮

　● あなたの健康状態について

　　体調が悪いことは全くなく、いい生活リズム

　　もキープできていて非常に良好です。

　● 通学・勉強状況について

　　順調です。そろそろSTAAR TESTと呼ばれ

　　る大きなテストがあります。卒業や学力を図

　　るためのテストなので正直テストを受ける必

　　要もないのでサボりたいところですが、日本

　　人らしく静かに受けようと思います。

　● 家庭生活について

　　最高です。４月10日は僕の18歳の誕生日で

　　家族がそれに向けていろいろと準備を進めて

　　くれていて、友達もパーティを予定してくれ

　　て最高の18歳初日を迎えられました。

　　（４月10日にこの報告書を作りました）

　● 行事参加状況（ロータリーの例会等）

　　４月13日にカンファレンスと呼ばれる大きな

　　ロータリーの集まりで他のテキサスのロータ

　　リアンの方とお会いし、全体の場で少し話し

　　たりもする予定です。

　● 旅行・見学等の参加について

　　４月中に念願のNBAを見に行くために、オク

　　ラホマ州へ旅行しに行く予定です。地元チー

　　ムのホームゲームではありませんが、僕の

　　通っている学校を卒業した選手が相手チーム

　　にはいるのでとても楽しみで待ちきれません。

　 中川君（自主申告・大枚）

　 　私こと、中川 智彦は４月１日より広島ガス

　 株式会社の代表取締役に就任いたしました。

　 　西RCの皆様の温かいご支援あってこそのこ

　 とと感謝申し上げますとともに、今後、地域の

　 ために精一杯働くことを誓います。

　 長谷川（行）君（金一封）

　 　経済レポート（赤）４月９日号に『コンクリー

　 ト二次製品・販売のナガ・ツキは、「頼山陽煎

　 餅本舗 芸陽堂」を継承し、今夏に新店舗をオー

　 プンする』と掲載されていました。

　 ナガ・ツキさんは、顧客に配布する会社ロゴ

　 マーク焼き印入りの煎餅を注文した縁があり、

　 昨年９月の閉店を知った長谷川社長が継承を申

　 し出たそうです。新店舗はナガ・ツキ本社隣の

　 山田ビル１階です。
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青少年交換派遣学生 月例報告書（３月分）

鈴木 次年度幹事

香川（基）君（28年）　　 中村（光）君（04年）

安部君（01年）

連続出席100％（ ３名 ）祝祝

梶本君　　　　鈴木君　　　　宍戸君

亀田君　　　諏訪（浩）君　　　石山君

森𦚰君　　　平原君　　　諏訪（登）君

香川（基）君　　　福田君　　　田原君

吉田（浩）君

ご結婚記念日おめでとうございます。

（13名（記念品贈呈））

会員記念日

スマイルボックス S A A  長谷川（剛）副委員長



　⑵ ガス自体の脱炭素化（第２段階：〜2050年）

　　 ガス業界では、2050年に向けて、回収した

　　 CO2と再生可能エネルギー由来の水素から、

　　 天然ガスの主成分であるメタンを合成する

　　 メタネーションなどで、ガス自体の脱炭素化

　　 に挑戦することとしています。

　　 我が社としても、広島大学との共同研究や、

　　 メーカーや同業他社などとの実証事業への

　　 参画など、関係各所と連携し、メタネーショ

　　 ンの社会実装に向けた取り組みを推進して

　　 います。

　⑶ 再生可能エネルギー電源の開発、森林保全

　　 海田バイオマスパワー㈱の海田発電所や、県

　　 内の豊かな水資源を利用した東広島市志和町

　　 での水力発電など、再生可能エネルギーの普

　　 及・利用拡大に取り組んでいます。

　　 また、CO2の直接吸収に資する森林保全を計

　　 ５か所で行っています。なお、森林保全は、

　　 CO2の直接吸収に加え、防災、生き物の保

　　 全、やすらぎの提供、中山間地域の活性化に

　　 も貢献可能な取り組みです。

２． 終わりに

　「安定供給」と「保安の確保」という変わらぬ

責務を全うしつつ、カーボンニュートラルの実現

やSDGsの達成など、社会課題の解決に向けたサ

ステナブルな活動に果敢にチャレンジしてまいり

ます。

　 川西君

　 　経済レポート（赤）４月９日号に『トータテ

　 ホールディングスはPRパートナー（スマイル

　 広報部長）として、元RCCアナウンサーの河村

　 綾奈さんを起用する』と掲載されていました。

　 　今春フリーアナウンサーに転身した河村さん

　 のチャレンジ精神や、周りの人を笑顔にする

　 人間的な魅力に、トータテグループの経営ビ

　 ジョン「More Challenge More  Smile」と通

　 じるものを感じて就任をお願いしたそうです。

　 津村君

　 　日刊工業新聞（2024.４.９）に『戸田建設は、

　 京都プラテックさんと共同で、ペルチェ素子

　 を用いた背負い式大型冷却デバイスを開発し

　 た』と掲載されていました。これは、夏場の

　 酷暑環境での作業時、冷感を付与して快適性の

　 向上に資するものだそうです。

持続可能な社会実現に向けた取り組みについて

　本日は持続可能な社会実現に向けた取り組みに

ついてお話しします。

１． カーボンニュートラルに向けた取り組み

　2050年に向けたカーボンニュートラルの取り組

　みについて、主な取り組みをご紹介します。

　⑴ 累積CO2の低減（第１段階：〜2030年)

　　 ガス業界では、天然ガス・LPガスへのシフ

　　 ト（燃料転換）と効率的利用により、第１段

　　 階として低炭素化を推進しています。天然

　　 ガスなどのガス体エネルギーは、他の化石燃

　　 料と比べてCO2排出量が少なく、ガスコー

　　 ジェネレーションは発電による排熱をその場

　　 で利用するため、エネルギー利用効率が高い

　　 特長があります。
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例会日・木曜日  12:30〜13:30

例会場・ANAクラウンプラザホテル広島

会　長　諏訪　昭浩

幹　事　𠮷田　大蔵

事務所・〒730-0011  広島市中区基町6-78
　　　　リーガロイヤルホテル広島13F
　　　　TEL 082-221-4894・FAX 082-221-4870
　　　　E-mail：hwrc@godorc.gr.jp
作　成・会報雑誌・広報委員会

広島西ＲＣ 検索

環境に配慮した海田
バイオマス発電所の役割
　　　　中 川  智 彦 君

卓　話卓　話

日 時 テ　　ー　　マ

4/25㈭
「私の料理道」
　　　ANAクラウンプラザホテル広島

　　　　　　　 総料理長　 澤村　収二 様

卓話予告

「2050年カーボンニュートラル」への取り組み


